



ACNOA NEWSLETTER



COMITÉ
INTERNATIONAL
OLYMPIQUE

Avril 2023

Revue mensuelle de l'olympisme africain



Spécial Forum des Athlètes Africains

L'Association des Comités Nationaux Olympiques d'Afrique (ACNOA) a organisé en collaboration avec le Comité International Olympique (CIO) un forum des athlètes africains les 11 et 12 mars 2023 à Alger. Retour sur les temps forts de cet événement qui a connu l'élection de la Namibienne Gaby Ahrens à la présidence de ladite commission.

Discours du Président de l'ACNOA à l'ouverture du Forum des Athlètes Africains



- « - Excellence Monsieur le Ministre, Monsieur le vice-président du CIO
- Monsieur le Président du Comité National Olympique Algérien
- Madame la Présidente de la Commission des Athlètes du CIO
- Chers amis du CIO. De la Solidarité Olympique
- Chers Athlètes
- Chers amis de la famille Olympique Africaine
- Honorables invités Chers Amis

Mesdames et Messieurs,

Je remercie à toutes les délégations des athlètes et à tous les officiels. D'avoir répondu présents à cette très importante manifestation

Je remercie le peuple Algérien qui reçoit avec amour et cordialité toute la grande famille du mouvement olympique et sportif africain en l'occurrence le gratin des athlètes africains et internationaux invités à ces travaux historiques.

Je vous invite à rendre hommage et à observer une minute de silence en mémoire de tous les valeureux athlètes de notre continent disparus qui ont marqué de leur génie et de leur talent l'histoire du mouvement olympique et sportif africain et mondial.

Honorables invités

Excellences Mesdames et Messieurs Chers Amis,

Je voudrais féliciter tous les 54 Comités Nationaux Olympiques Africains qui ont permis la présence des athlètes qui vont débattre notamment des grandes questions qui concernent les sportifs du continent.

Principalement, l'importance, les rôles et les responsabilités de la Commission des athlètes, les moyens d'améliorer, de promouvoir et de développer davantage le sport en Afrique, en particulier le développement et le soutien des athlètes.

Le clou de nos travaux sera à coup sûr l'élection des représentants des athlètes dans la commission des athlètes de l'Association des Comités Nationaux Olympiques d'Afrique, ACNOA, et la généralisation des commissions des athlètes dans tous les CNO d'Afrique par zone.

Cet agenda se greffe évidemment au plan stratégique 2020-2024 de l'ACNOA qui met au centre de toutes préoccupations, l'athlète. Notre plan stratégique milite en faveur du sport et de l'olympisme. Nous devons donner aux athlètes tous les arguments nécessaires pour se hisser au plafond du sport de haut niveau.

Il est donc question de mener la réflexion autour de la gestion de la carrière des athlètes, leur après carrière et leur vie socioprofessionnelle. Organiser et concevoir avec eux les stratégies spécifiques à leurs besoins et exigences.

Pour esquisser l'exode des athlètes, il est important de leur accorder un statut spécial, officiel et institutionnel que ce soit pour l'athlète africain en général et l'athlète de haut niveau en particulier.

Les athlètes africains ont un potentiel naturel qui n'a besoin que d'une politique efficace d'encadrement et de prise en charge pour poursuivre et améliorer les performances majestueuses que notre continent a engrangé depuis des lustres à travers de nombreuses compétitions continentales et internationales.

Ce vivier est incommensurable et pour pousser la réflexion encore plus loin, qui de mieux que les athlètes eux-mêmes pour suggérer et recommander des stratégies encore plus inclusives.

D'où la raison d'être de ce tout premier Forum des Athlètes Africains.

L'Afrique a gagné en notoriété par les performances exceptionnelles de ses athlètes tout en déployant les valeurs intrinsèques africaines de dignité. L'objectif est de planifier une meilleure prise en charge des athlètes sur le continent à travers l'élaboration d'un cadre approprié de suivi et mise en œuvre des dispositions d'accompagnement de l'athlète africain, performante et efficace pour affronter les défis de l'avenir.

Excellence Honorables invités, chers Athlètes

Mesdames – Messieurs, chers Amis

Les sportifs doivent contribuer de manière significative à donner une image positive de l'Afrique et à imprimer un esprit de patriotisme à tous les jeunes du continent à leur juste valeur.

C'est un défi parmi tant d'autres. Nous devons ensemble le relever et nous projeter en toute solidarité pour offrir à la jeunesse sportive africaine l'espoir à travers les opportunités qu'offrent le sport et le statut d'athlète.

L'athlète africain de haut niveau jouit d'une audience particulière auprès de toutes les catégories sociales à savoir les autorités politiques, les populations jeunes et moins jeunes, les organisations et institutions gouvernementales et non gouvernementales, les institutions internationales. Pour ce l'athlète africain doit se considérer comme un ambassadeur de la cause du sport africain.

Il est indéniable donc que le profil de l'athlète africain doit correspondre à cette identité de vecteur de développement.

Honorables invités

Mesdames – Messieurs

Permettez-moi de féliciter les femmes du sport africain à l'occasion de la Journée Internationale de la femme, permettant à la conscience collective de rendre hommage à leur bravoure et leur participation à l'éclosion du sport et à la promotion des valeurs olympiques.

La femme athlète africaine est au centre de nos réussites. Elle est le porte étendard de nos émotions maternelles et de ce fait protectrices de tout ce que l'Afrique a déjà fourni comme résultats exceptionnelles dans les compétitions continentales et internationales.

Je vous invite à offrir une salve d'applaudissement à nos athlètes femmes en guise d'hommage mérité.

Chers Athlètes

Excellence Honorables invités

Mesdames – Messieurs

Les jours qui viennent seront d'une importance capitale pour nos athlètes. Ils sont appelés à participer aux Jeux Olympiques de Paris 2024. Ils devront briller de mille feux et faire échos du niveau de progression de leurs performances. Leur participation, aux Jeux Africains qui auront lieu au Ghana et aux Jeux Africains de plage de Hammamet en Tunisie cette année, est excellente pour raffermir cette marche vers une prestation de très haut niveau aux Jeux Olympiques.

La mise à disposition des bourses de l'ACNOA et des bourses olympiques de la Solidarité Olympique en faveur de nos athlètes nous permet de renforcer les capacités de nos athlètes et de leur offrir une préparation dans des conditions optimales.

Nous remercions vivement le CIO, la Solidarité Olympique et le Dr Thomas BACH, notre Président du Comité International Olympique pour sa grande contribution à l'éclosion du sport africain et son immense soutien aux athlètes africains.

Le département des athlètes du CIO est également au-devant de la scène et fait étalage de son expertise pour le bonheur des athlètes.

Nous félicitons les Comités Nationaux Olympiques Africains pour leur prise de responsabilité dans l'encadrement des athlètes.

De ce partage d'expériences envisageons ensemble créer un avenir meilleur pour les athlètes africains.

**Vive l'Olympisme ! Vive les athlètes ! Vive la jeunesse d'Afrique !
Vive l'Olympisme Africain !**

Excellents travaux, je remercie toutes les délégations des athlètes et tous les officiels. ».

Mustapha BERRAF

Membre du CIO, Président de l'ACNOA



Comprendre les enjeux de la tenue du Forum des athlètes

Les travaux du Forum des Athlètes Africains, organisé par l'Association des Comités Nationaux Olympiques d'Afrique (ACNOA), se sont déroulés les 11 et 12 mars 2023 avec la participation des représentants des 54 Comités nationaux olympiques d'Afrique (CNO).

Organisé en collaboration avec le Comité International Olympique (CIO), le Forum d'Alger était l'occasion pour les représentants

d'athlètes des CNO membres de l'ACNOA de débattre des grandes questions qui concernent les athlètes du Continent et d'élire à cette occasion leurs représentants dans la commission des athlètes de l'ACNOA.

Il a aussi question de mettre en avant l'importance et le rôle des athlètes dans les institutions Olympiques, en leur donnant l'opportunité de créer un réseau de communication entre les commissions des athlètes des Comités nationaux olympiques



(CNO), de l'ACNOA et du CIO. Cette rencontre était également l'occasion de resserrer les rangs des athlètes du Continent à une année seulement des Jeux de Paris 2024 et à trois ans de Dakar 2026. Deux grands rendez-vous qui interpellent les athlètes africains.

L'évènement d'Alger s'est déroulé en présence de hauts responsables de l'ACNOA dont son président Mustapha Berraf, du ministre algérien de la Jeunesse et des Sports, Abderrazak Sebgag, de la présidente

de la Commission des Athlètes du CIO, Emma Terho, de Champions Mondiaux et Olympiques ainsi que de grandes personnalités sportives africaines.

Créée en 2013, la Commission des athlètes de l'Association des Comités nationaux olympiques d'Afrique s'active pour jouer pleinement son rôle dans la redynamisation du sport et de l'olympisme en Afrique.



Au cœur des travaux du Forum d'Alger

Le Forum des Athlètes Africains s'est ouvert le 11 mars 2023 en présence des athlètes venus des 54 CNO membres. Y prenait également part, le président de l'ACNOA, Mustapha Berraf, le Ministre algérien de la Jeunesse et des Sports Abderrazag Sebtag, la Présidente de la Commission des Athlètes du CIO, Mme Emma Terho et le Président par intérim de la Commission des Athlètes de l'ACNOA, Paul Tergat.

Outre la cérémonie d'ouverture qui a été marquée par les allocutions respectives du président du CNO algérien, du président par intérim de la Commission des Athlètes de l'ACNOA, du président de l'instance faitière du Mouvement olympique africain et du Ministre algérien de la Jeunesse et des Sports, les travaux ont été marqués par des exposés de plusieurs organismes partenaires et des ateliers. Le point d'orgue de cette rencontre aura été l'élection d'un bureau directeur de la Commission avec le vote de la Namibienne Gaby Ahrens à la présidence de l'instance.



“

Les athlètes doivent pouvoir participer aux compétitions internationales sans aucune forme de discrimination.

”

On note également qu’au cours des travaux d’Alger, les athlètes ont totalement soutenu l’indépendance du Mouvement Olympique sur la base des principes de l’Olympisme, sans discrimination de nationalité, de religion ou ethnique.

A cet égard, les participants au Forum sont parvenus à la conclusion selon laquelle les athlètes ne sauraient être pénalisés pour les actions posées par leurs gouvernements. Pour eux, les athlètes doivent pouvoir participer aux compétitions internationales

sans aucune forme de discrimination. S’agissant de la participation des athlètes russes et biélorusses, ils doivent réintégrer les compétitions internationales à conditions qu’ils le fassent en tant qu’athlètes strictement neutres tel que l’indiquait déjà le Comité exécutif de l’ACNOA le 3 mars 2023 à Nouakchott à l’occasion de la 59^{ème} session de son Comité exécutif.



Message

Le président du CIO soutient les athlètes africains

A la faveur de la tenue à Alger du Forum des athlètes africains, le président du CIO, Dr Thomas Bach, a adressé aux participants, un message d'encouragement diffusé en mode vidéo. La rédaction d'ACNOA Newsletter vous propose l'intégralité de ce message du patron de l'Olympisme mondial.



Comme vous les athlètes, vous nous l'avez montré : nous ne pouvons pas aller plus vite, viser plus haut, devenir plus forts que si nous sommes solidaires.

« Cher Président de l'ACNOA, mon très cher collègue et ami, Mustapha Berraf ;

- Le Président par intérim de la Commission des Athlètes de l'ACNOA, mon cher collègue et ami Paul Tergat ;

- Chers athlètes.

Les athlètes ne sont pas seulement au cœur - les athlètes sont le cœur de notre Communauté Olympique. C'est pourquoi, ce Forum des Athlètes de l'ACNOA est avant tout une opportunité pour vous, les athlètes, de faire entendre votre voix sur les enjeux qui vous concernent tous : s'asseoir à la table où les décisions sont prises, avec une voix et un vote.

C'est la représentation la plus efficace qu'une personne puisse avoir. Vous méritez ce droit. Comme représentant de vos pairs, vous devez être impliquées dans toutes les décisions qui ont un impact sur la vie des athlètes. À cet égard, vos élections lors de ce Forum, constitueront une étape importante. Les athlètes ont une importante responsabilité

de montrer l'exemple. Aussi, je suis très heureux de voir que c'est exactement cela que fait l'ACNOA, à travers sa Commission des athlètes : donner l'exemple, responsabiliser les athlètes et être au cœur de l'action. Aujourd'hui, je voudrais vous féliciter tous et en particulier votre président par intérim, Paul Tergat. J'aimerais également remercier de tout mon cœur, tous les membres de l'ACNOA, sous le grand leadership du président et mon grand ami Mustapha Berraf, pour soutenir les athlètes et promouvoir le sport et ses valeurs dans toute l'Afrique. Comme vous les athlètes, vous nous l'avez montré : nous ne pouvons pas aller plus vite, viser plus haut, devenir plus forts que si nous sommes solidaires. Votre Forum est la parfaite illustration de notre nouvelle devise olympique : plus vite, plus haut, plus fort, ensemble. Dans cet esprit olympique, je vous souhaite des discussions fructueuses et un Forum des Athlètes de l'ACNOA plein de succès.

Au revoir et à bientôt. ».

Dr Thomas Bach, Président du CIO



Commission des athlètes de l'ACNOA

Un nouveau bureau exécutif voit le jour à Alger

L'un des points d'orgue du Forum d'Alger aura sans nul doute été l'élection des représentants des Athlètes au sein de la Commission des athlètes de l'ACNOA. A l'issue de ce scrutin, la tireuse namibienne Gaby Ahrens, porte-drapeau de son pays aux Jeux olympiques de Londres, en 2012, a été élue présidente de la Commission. Ce qui augure d'un avenir prometteur, car, alors qu'elle était candidate au poste de présidente de la CA de l'ACNOA, Gaby a présenté sa vision dans sa profession de foi :

« En tant que présidente de la CA de l'ACNOA, je veillerai à ce que la CA travaille comme une équipe pour représenter véritablement les

points de vue et les opinions de chaque région de notre vaste continent.

Mon approche du leadership est une approche d'équipe, et je crois que chaque membre de la CA a un rôle clé au sein de la CA qui correspond à ses intérêts et à sa passion, et qu'il peut ainsi contribuer de manière positive et constructive.

Je comprends et respecte l'importance de s'engager et d'établir des relations solides avec tous les athlètes parties prenantes et je sais qu'en travaillant tous ensemble, nous pouvons vraiment faire du bon travail au sein du Mouvement olympique sur le continent africain.



Je m'engage à donner à la CA l'apport, et lui consacrer l'énergie et le temps qu'elle mérite..



L'un de mes principaux axes d'intervention sera de veiller à ce que les athlètes et le mouvement olympique international établissent une association positive avec la CA de l'ACNOA par l'élaboration d'une stratégie et une campagne de communication qui soutiennent, renforcent et impliquent les athlètes africains.

Je m'engage à donner à la CA l'apport, et lui consacrer l'énergie et le temps qu'elle mérite..

La volleyeuse camerounaise Victoire Ngon Ntame, qui a représenté son pays à Rio 2016, a été, quant à elle élue vice-présidente d'une commission qui comprend également l'Égyptienne Aya Medany, médaillée d'argent aux championnats du monde de pentathlon moderne en 2008. Ahrens et Ngon Ntame siègeront toutes deux au Comité exécutif de l'ACNOA.

Il faut signaler que Paul Tergat, président du Comité national olympique du Kenya et membre du Comité international olympique, a remercié le président de l'ACNOA, Mustapha Berraf, de l'avoir nommé président par intérim de la commission des athlètes.

« Je remercie de tout cœur l'ACNOA et le président Berraf pour l'opportunité qui m'a été donnée en tant que président par intérim, d'organiser la toute première élection de la commission des athlètes de l'ACNOA. Avec cette Commission nouvellement élue, je suis certain que la voix des athlètes Africains sera effectivement portée au plus haut niveau au sein de l'ACNOA et au-delà», a-t-il déclaré.

Voici par ailleurs la nouvelle composition de la Commission des Athlètes de l'ACNOA :

Membres élus

- Gaby Ahrens (Namibie)
Présidente
- Victoire Ngon Ntame (Cameroun) Vice-Présidente
- Amina Rouba (Algérie)
- Balla Dieye (Sénégal)
- Djenebou Dante (Mali)
- Angelika Sita Ouédraogo (Burkina Faso)
- Kossi Médard Nayo (Togo)
- Daniel Rockman Samedi (République Centrafricaine)
- Aya Medany (Egypte)
- Olivier Ntagengwa (Rwanda)
- Khotso Mokoena (Afrique du Sud)
- Sally Faisal Abdourahman (Djibouti)

Membres nommés

- Paul Tergat (Kenya)
- Olarinoye Adijat Adenike (Nigeria)

Membre d'office

- Humphrey Kayange (Kenya).

Qui est Gaby Ahrens...

Qui est la nouvelle présidente de la Commission des Athlètes de l'ACNOA ?





La Namibienne Gaby Ahrens, médaillée de bronze en tir aux Jeux du Commonwealth, est devenue la première présidente élue de la commission des athlètes de l'Association des Comités Nationaux Olympiques d'Afrique (ACNOA). Ahrens, qui a terminé troisième au ball-trap à Delhi en 2010, a été choisie par plus de 100 représentants de 54 Comités nationaux olympiques lors du Forum des Athlètes de l'ACNOA tenu à Alger, et qui a soutenu à l'unanimité la position du Comité International Olympique (CIO) selon laquelle il faut donner aux athlètes de Russie et de Biélorussie l'opportunité de revenir à la compétition internationale bien avant les Jeux olympiques de Paris 2024.

La présidente nouvellement élue, qui a fêté son 42ème anniversaire la veille de l'élection, succède au double médaillé d'argent olympique du 10 000 mètres, le Kenyan, Paul Tergat, qui avait été nommé président par intérim de la commission des athlètes de l'ACNOA en 2021.

Gaby Diana Ahrens est née le 15 mars 1981 à Windhoek, en Namibie. Elle est spécialiste du trap, une épreuve de Tir. Médaillée d'argent de la discipline aux Championnats d'Afrique de 2007 au Caire, elle dispute ses premiers Jeux olympiques en 2008 à Pékin. Elle remporte la médaille de bronze de trap féminin aux Jeux du Commonwealth de 2010 à Delhi et la médaille d'or aux Championnats d'Afrique 2011 à Rabat. Elle est le porte-drapeau de la Namibie à la cérémonie d'ouverture des Jeux olympiques d'été de 2012 à Londres. Gaby Diana Ahrens obtient son deuxième sacre continental en trap aux Championnats d'Afrique de 2015 au Caire. Elle prend sa retraite sportive après sa troisième participation aux Jeux olympiques, en l'occurrence ceux de 2016 à Rio de Janeiro.

La nouvelle présidente de la Commission des Athlètes de l'ACNOA est par ailleurs vice-présidente du Comité national olympique namibien et membre de la commission des athlètes de l'Agence mondiale antidopage.



Retour des athlètes Russes et Biélorusses dans les compétitions

Les athlètes Africains soutiennent la résolution du Comité exécutif de l'ACNOA

Plus de 100 représentants d'athlètes Africains participant au Forum continental des athlètes qui s'est tenu à Alger ont exprimé à l'unanimité leur plein soutien à la résolution adoptée par le bureau Exécutif de l'ACNOA le 3 Mars 2023, saluant le retour des athlètes Russes et Biélorusses concourant en tant qu'athlètes neutres dans les compétitions internationales.

Les représentants de 54 commissions des athlètes(CA) des Comités Nationaux Olympiques (CNO) de toute l'Afrique ont

réaffirmé que les athlètes ne devraient jamais payer le prix d'un conflit, quel qu'il soit et où qu'il se trouve. Pour eux, la politique ne doit pas mettre la pression sur le Sport pour s'éloigner de ses valeurs fondamentales de solidarité et d'unité. Le Forum des Athlètes de l'ACNOA a jugé que les athlètes russes et biélorusses devraient être réadmis dans les compétitions internationales avec le statut d'athlètes neutres. Les athlètes Africains estiment que ces sportifs doivent pouvoir participer aux compétitions internationales «sans aucune forme de discrimination».



Déclaration du Forum des Athlètes de l'**ACNOA**

La CA de l'ACNOA soutient les recommandations du CIO aux Fédérations internationales, publiées le 28 mars. Lors du récent Forum des Athlètes de l'ACNOA tenu les 11 et 12 mars à Alger, les athlètes africains ont fait une déclaration saluant le retour des athlètes russes et biélorusses aux compétitions internationales, à condition qu'ils participent en tant qu'athlètes neutres.

Il sied de souligner que certains de nos représentants d'athlètes ont même demandé le retour des athlètes russes et biélorusses aux compétitions internationales sans aucune condition, c'est-à-dire qu'ils participent sous leurs drapeaux et chantent leurs hymnes nationaux.

La CA de l'ACNOA souhaite rappeler que les athlètes ne devraient jamais payer le prix d'un conflit dans lequel leur gouvernement est impliqué.

L'Association mondiale des olympiens expose à Alger



Le récent Forum des Athlètes africains a également été l'occasion pour l'Association mondiale des olympiens (WOA) de s'adresser aux participants. L'échange s'est déroulé en deux tableaux. Le premier a été une présentation de l'Organisation. Ici on a pu enregistrer que cette institution est reconnue par le Comité international olympique avec une centaine d'associations membres dans les quatre coins de la planète. En 2022, elle a mené une panoplie de projets en direction des athlètes confirmés, des jeunes pouces et dans de nombreux camps

où résident des personnes en difficulté. Ses actions sont orientées dans de nombreux domaines à l'instar de l'entraînement sportif, de la diffusion des valeurs olympiques, de la protection de l'environnement etc.

Le deuxième axe de l'intervention de la WOA a été l'échange que ses représentants à savoir: Abeer Essawy, El Hadj Amadou Dia Ba et Sandrine Billiet ont eu avec les participants. Au cours de cette séance il a été question de la reconversion des athlètes, du statut de l'athlète de haut niveau, de la préparation des grandes compétitions etc.



Les premiers pas du Conseil des sportifs de l'AMA présentés à Alger

Alger au cours du Forum des athlètes africains, Gaby Ahrens a exposé sur la voie à suivre en vue de l'engagement des sportifs au sein de l'Agence Mondiale Antidopage dans le cadre d'un nouveau cadre appelé le Conseil des sportifs de l'AMA. Pour elle, l'action de l'AMA est en priorité tournée vers les athlètes, afin que le sport soit une activité saine. La vision de ce conseil est claire à savoir créer les conditions d'un monde où tous les sportifs peuvent évoluer dans un environnement sportif sans dopage. Elle a indiqué que le plus grand potentiel que dispose l'AMA en matière d'amélioration des possibilités d'interaction avec les sportifs repose sur le contenu et les canaux en ligne. Le Conseil des sportifs de l'AMA a vu le jour en janvier 2023 en tant que Comité permanent spécial de l'AMA. Il regroupe 20 sportifs de niveau mondial sélectionnés par leurs pairs, dont elle-même. On peut retenir que la première réunion de cette association a été programmée pour le 16 mars 2023. Relativement aux missions

de ce Conseil on peut retenir les suivantes: sensibiliser et soutenir le sport propre ; solliciter et partager les commentaires des sportifs dans le cadre du Programme mondial antidopage; agir en tant qu'ambassadeurs de l'AMA et du sport propre ; soutenir les activités d'engagement des sportifs de l'AMA lors des grands événements sportifs; recommander des moyens efficaces pour entrer en contact avec les sportifs et leur entourage ; étendre la portée de l'AMA en prenant des engagements auprès de leurs gouvernements, auprès de leurs disciplines sportives et auprès de leurs organisations sportives régionales/nationales.

Cette jeune association entend déployer ses premières actions de sensibilisation lors des grands rendez-vous sportifs à venir notamment : les Jeux européens, du 21 juin au 2 juillet, (Pologne) ; les Jeux africains, reportés du 8 au 24 mars 2024, (Ghana) ; Jeux asiatiques, du 23 septembre au 8 octobre 2023, (Chine) et les Jeux panaméricains, du 20 octobre au 5 novembre 2023, (Chili).



La Solidarité olympique... un puissant levier d'accompagnement des CNO présenté aux athlètes

L'une des articulations du Forum d'Alger a été la présentation de la Solidarité olympique. Cette instance se présente aujourd'hui comme le principal bras séculier du Mouvement olympique dans l'accompagnement des projets des Comités nationaux olympiques. Au total, aujourd'hui, c'est 206 CNO qui bénéficient du soutien multiforme de cette organisation dont les

54 d'Afrique. Mobilisant la Charte olympique dans sa règle 5, Olivier Niamkey de la Solidarité Olympique a indiqué qu'elle a pour but de prêter assistance aux CNO dans le cadre des programmes de développement destinés aux athlètes, particulièrement à ceux qui en ont le plus grand besoin. Il a indiqué la structure de répartition des revenus des divers Jeux olympiques qui se répartissent entre le Comité d'organisation, les CNO, le



“

La Solidarité olympique accompagne notamment les CNO par le soutien apporté aux différents projets de ces structures répartis dans 20 programmes notamment par le biais des organisations continentales à l'instar de l'ACNOA en Afrique.

”

CIO et les Fédérations internationales. La Solidarité olympique accompagne notamment les CNO par le soutien apporté aux différents projets de ces structures répartis dans 20 programmes notamment par le biais des organisations continentales à l'instar de l'ACNOA en Afrique.

Le représentant de la Solidarité olympique a indiqué aux participants à ce Forum les

conditions d'accompagnement financiers fixées par son institution à savoir : démonstration d'une bonne gouvernance, transparence dans la gestion des fonds et respect des directives financières. Il a également indiqué le processus à suivre pour les demandes d'accompagnement par les CNO et a exposé sur les nombreux projets et programmes soutenus en Afrique.



Paul Tergat et Kirsty Coventry : deux icônes du sport africain décorées par l'ACNOA

Au cours des travaux du Forum de la Commission des Athlètes qui se sont déroulés les 11 et 12 mars 2023 à Alger, le Président de l'ACNOA, Mustapha Berraf a rendu un vibrant hommage à deux célébrités du sport africain pour le travail qu'elles abattent quotidiennement

pour le rayonnement du sport continental. Il s'agit du Kenyan Paul Tergat et de la zimbabwéenne Kirsty Coventry.

Au membre du CIO et Président par intérim de la Commission des Athlètes, Paul Tergat, Mustapha Berraf a indiqué qu'il aura réussi pendant son séjour à la tête de la Commission



des Athlètes de l'ACNOA à lui donner ses lettres de noblesse. Le président de l'ACNOA a aussi indiqué que Paul Tergat a travaillé d'arrache-pied pour réunir les athlètes du continent et qu'il a contribué, avec Gaby Ahrens, au succès éclatant qu'a connu ce Forum.

Concernant Kirsty Coventry, le Président de l'ACNOA a reconnu en elle une athlète exceptionnelle et une dirigeante de sport extraordinaire qui a toujours su défendre la cause des sportifs.

Mustapha Berraf a remis à ces deux personnalités la Médaille de l'Ordre du Mérite Africain. Une distinction saluée par l'ensemble des participants à ce forum et qui reconnaissent ainsi les mérites de grands meneurs d'hommes de ces deux illustres acteurs du Mouvement olympique et sportif africain.



Emma Terho*Présidente de la Commission des Athlètes du CIO*

« Mes impressions sur ce forum sont très positives. Je pense que les échanges ont été bien enrichissants. Les athlètes ont manifesté un grand intérêt, qu'ils étaient disposés à travailler et qu'ils sont très actifs. J'ai donc apprécié toutes les discussions qui ont eu lieu ici... Je souhaite que le Mouvement olympique africain continue dans cette bonne lancée car les athlètes africains ont un grand potentiel et il est important que nous le développons ensemble. ».

Paul Tergat

Président par intérim de la Commission des Athlètes de l'ACNOA et nouveau membre nommé de la même Commission

« Je suis très fier que le Forum des Athlètes de l'ACNOA ait enfin démarré ici en Algérie et qu'il se déroule à merveille; un forum au cours duquel des élections seront organisées pour la première fois par les collègues athlètes eux-mêmes, et selon moi, ce sera une grande victoire pour nous en termes de financements et de la participation des athlètes au sein des CNO et des zones qu'ils représentent. Je tiens donc à féliciter aujourd'hui le Président de l'ACNOA pour le soutien qu'il nous a apporté afin que ce projet devienne une réalité. Je suis donc très heureux que nous soyons ici aujourd'hui, pour s'assurer tout au moins que tout s'est bien déroulé. ».

**Gaby Ahrens (Namibie)**

Nouvelle présidente de la Commission des athlètes de l'ACNOA)



« Le Forum des Athlètes était une réussite à tous les niveaux! Merci aux dirigeants de l'ACNOA, au personnel du Secrétariat de l'ACNOA très engagé et aux hôtes algériens, sans oublier la Solidarité Olympique et l'équipe Athlète 365 pour leur soutien. Je pense que le forum était une plateforme idéale pour le renforcement des capacités des commissions d'athlètes des CNO afin de soutenir davantage les athlètes sur le continent.»

Victoire Ngon Ntame

Présidente de la commission des athlètes au Cameroun

« Ce forum continental a créé un lien concret entre la commission des athlètes du CIO et les commissions des athlètes des associations continentales, permettant aux participants de s'exprimer pleinement à travers les différents ateliers. A l'issue des échanges fructueux qui ont eu lieu durant les deux jours de travaux, les participants au Forum d'Alger ont convenu que tous les CNO africains doivent avoir une commission des athlètes en activités à l'horizon 2024. Nous (ndlr Cameroun) avons organisé des séminaires de formation au profit des athlètes de différentes fédérations nationales, en collaboration avec le ministère des sports, afin de mettre en œuvre le programme de suivi de carrière des athlètes ».



AYA Madani

Présidente de la commission des athlètes en Egypte



« Je remercie l'ACNOA qui a permis à tous les représentants des athlètes africains de se rassembler et d'avancer ensemble avec pour but de trouver les solutions pour améliorer les conditions et les performances des athlètes africains ainsi que leur reconversion après le sport... Nous souhaitons que la somme allouée par l'ACNOA au soutien des activités de la commission des athlètes soit revue à la hausse. ».























Contacts
 contact@afrcalympic.com
 www.africalympic.com
 AcnoaAnoca
 https://www.youtube.com/channel/UCwVDOzHZQ8YNWl0SrI2ubA/videos

AcnoaAnocalInfos
 acnoaanoca



ACNOA - ANOCA



Contacts

contact@africaolympic.com

 www.africaolympic.com

 [AcnoaAnocalInfos](#)

 [AcnoaAnoca](#)

 [acnoaanoca](#)

 <https://www.youtube.com/channel/UCwVDOzHZQ8YNvI0Srl2ubA/videos>